
 
 

 

 

ATA DA REUNIÃO DA DIRETORIA DA ADUFES – GESTÃO ADUFES ATENTA E 

FORTE, REALIZADA NA SEDE DA ADUFES NO DIA 22 DE MAIO DE 2025 

Aos vinte e dois dias do mês de maio de dois mil e vinte e cinco, às dezessete horas e 1 

trinta minutos, reuniram-se os membros da Diretoria da Adufes para tratar assuntos 2 

pertinentes ao andamento dos trabalhos da entidade. Participaram da reunião, a 3 

Presidenta Ana Carolina Galvão, a Vice-presidenta Jeffa Santana, a Secretária Geral 4 

Fernanda de Araújo Binatti Chiote, a Primeira Secretária Fabiana Gonring Xavier, o 5 

Tesoureiro Geral Fábio Castro, a Diretora suplente Ana Cláudia Borges Campos. Os 6 

demais justificaram ausência. INFORMES: (A) Compra de equipamentos para 7 

viabilização de assembleias simultâneas. A professora Ana Carolina informou que a 8 

Diretoria tem insistido na busca de orçamentos desde janeiro de 2025, tendo até o 9 

momento a seguinte situação: a empresa Videobrax iniciou atendimento em janeiro de 10 

2025, com reunião realizada em fevereiro, enviou orçamento no mesmo mês, realizou 11 

outra reunião em março, com envio de orçamento ajustado às necessidades. Tendo em 12 

vista o valor do orçamento, deu-se continuidade à busca de outros orçamentos. A 13 

empresa Videoconferência Brasil iniciou atendimento, mas não deu continuidade. A 14 

empresa Phonoway não retornou o contato. A empresa Wave Audiovisual iniciou 15 

atendimento, mas não teve interesse em dar continuidade. A empresa Latamsul iniciou 16 

atendimento, mas não apresenta uma solução completa, apenas indicou equipamentos. 17 

Essas informações serão discutidas com o Conselho de Representantes para dar 18 

andamento à compra dos equipamentos. B) Solicitação de restituição de valores 19 

pagos a filiadas(os) para representação da Adufes no 43º Congresso do Andes-SN. 20 

A professora Ana Carolina relembrou a solicitação feita a cada docente, nos seguintes 21 

termos: “Conforme informado em nossa reunião com a Delegação da Adufes realizada 22 

em 25 de fevereiro, às 17h30, na sede da Adufes, após apuração junto às listas de 23 

presença do 43º Congresso do Andes-SN, verificamos sua ausência em parte das 24 

atividades previstas para o evento, realizado no período de 27 a 31 de janeiro de 2025. 25 

Lamentamos sua impossibilidade de participar integralmente do Congresso de nosso 26 

sindicato e visando a adequada administração financeira da entidade, considerando a 27 

realização de pagamento de diárias com recursos da categoria, solicitamos a devolução 28 

dos valores pagos conforme demonstrativo a seguir em dias/turnos em que precisou se 29 

ausentar. Informamos que o cálculo considerou meia diária (R$75,00) ou diária inteira 30 

(R$150,00), em caso de mais de um turno”. A presidenta explicou que o documento 31 

solicitava a devolução até o dia 4 de abril de 2025 e atualizou a Diretoria quanto às 32 

devoluções, salientando que as diferentes respostas das/os docentes foram analisadas 33 

e os débitos excluídos mediante as justificativas. Total de docentes da Delegação: 29 34 

(vinte e nove). Professoras/es com débito: 13 (treze). Não responderam o comunicado: 35 

3 (três). Responderam: 10 (dez). Restituíram os valores: 9 (nove). Solicitou parcelamento 36 

(acatado): 1 (um), mas até o momento não pagou as parcelas combinadas. A professora 37 

Ana Carolina informou que será reenviado o e-mail de solicitação da restituição dos 38 



 
 

 

 

valores. (C) Adequação do contrato 7534, passando de Coletivo Empresarial para 39 

Coletivo por Adesão, conforme solicitação da Unimed, desde o início da gestão. 40 

Em continuidade à solicitação, foi realizada uma reunião com a Unimed no dia 15 de 41 

maio, com a presença da Diretoria (Fabiana e Luciano) e da Assessoria Jurídica da 42 

Adufes, ocasião em que foi acordado que será enviado um documento para análise da 43 

Adufes até o final de maio. (D) Livros de Conceição Evaristo – doação para 44 

bibliotecas da Ufes. A professora Ana Carolina informou sobre a dificuldade em fazer 45 

contato com a assessoria da professora Conceição Evaristo para proceder a compra, 46 

diretamente com a autora, dos livros (144 exemplares das diferentes obras) para doação 47 

à Ufes. Foram feitas tentativas de contato em 29 de abril (whatsapp), 12 de maio e 21 48 

de maio. (E) Negociação do Reajuste da Unimed. O professor Fábio informou a 49 

realização de reunião da Comissão de Negociação do Reajuste da Unimed e o envio da 50 

proposta de reajuste zero com base nos dados apurados e reunião da Comissão. 51 

PAUTA: (1) Inadimplentes que possuem boletos Unimed em aberto mesmo após o 52 

cancelamento do plano de saúde ou odontológico. Retirado de pauta. O professor 53 

Fábio dará encaminhamento para dar informe na próxima reunião da Diretoria. (2) 54 

Apreciação da Ata da Reunião da Diretoria de 21 de fevereiro de 2025. APROVADA 55 

POR UNANIMIDADE. (3) Acompanhamento de apresentação de atestados médicos 56 

e comprovantes para pagamento do Auxílio Escolar para trabalhadoras/es da 57 

Adufes. A professora Ana Carolina solicitou apoio da Diretoria para acompanhamento 58 

de atestados médicos, declarações de comparecimento a consultas médicas e 59 

comprovantes de pagamento para fins do Auxílio Escolar (pagamento de transporte ou 60 

mensalidade escolar que a Adufes paga conforme previsto em ACT e que devem ser 61 

comprovados pelo trabalhador). 3.1) O professor Fábio sugeriu criar uma pasta 62 

específica com essa finalidade no aplicativo da Adufes para que os documentos 63 

sejam digitalizados e arquivados. APROVADO POR UNANIMIDADE. 3.2) Prazo: foi 64 

proposto que atestados médicos, declarações de comparecimento a consultas e 65 

comprovantes de pagamento para fins do Auxílio Escolar sejam inseridos na pasta 66 

própria criada para essa finalidade (item 3.1) e entregues dentro do mês. APROVADO 67 

POR UNANIMIDADE. 3.3) Responsáveis pelo acompanhamento: professoras 68 

Fabiana e Ana Cláudia. APROVADO POR UNANIMIDADE. (4) Solicitação de 69 

reconsideração sobre apoio financeiro para a XXVII Convenção Nacional de 70 

Solidariedade com Cuba. A professora Ana Carolina relembrou que na reunião de 71 

Diretoria realizada em 22 de abril, foi aprovado o apoio financeiro ao evento. Em seguida, 72 

leu o pedido de reconsideração, do qual se destaca para registro “diante da urgência 73 

relacionada à presença internacional, solicitamos a gentileza de reavaliarem o referido 74 

apoio financeiro, substituindo-o pelo custeio das passagens aéreas (ida e volta), 75 

hospedagem e alimentação de um convidado cubano, o qual pode ser executado pela 76 

própria entidade”. A Diretoria discutiu e elaborou a seguinte resposta a ser encaminhada 77 

à Comissão Organizadora: Em atendimento à solicitação de reconsideração 78 

encaminhada a esta Diretoria, sobre a decisão tomada na reunião deste colegiado, cabe 79 



 
 

 

 

registrar: 1) A referida solicitação foi apreciada pela Diretoria da Adufes e não em 80 

Assembleia da categoria, conforme consta no documento do pedido de reconsideração. 81 

2) O valor deliberado para colaborar com a 27ª Conasol (R$10.000,00 - dez mil reais) 82 

recebeu a seguinte indicação, conforme já informado: “que os recursos sejam 83 

prioritariamente utilizados (grifos nossos) para “subsidiar a alimentação de 300 84 

participantes com menor condições de autofinanciamento”, conforme consta na 85 

solicitação encaminhada. Assim, reiteramos que a Diretoria fez uma mera indicação 86 

sugestiva para que seja dada prioridade aos menos favorecidos, compreendendo que 87 

são aqueles que mais necessitam de apoio financeiro. Contudo, essa indicação não 88 

impede que a Comissão Organizadora decida como melhor entende que seja utilizada a 89 

contribuição financeira da Adufes. Dessa forma, reiteramos a disponibilidade financeira 90 

já apontada (R$10.000,00 - dez mil reais), não havendo necessidade de a Comissão 91 

Organizadora submeter à Adufes solicitação de substituição de um tipo de despesas por 92 

outra. 3) A Adufes possui procedimentos administrativos junto ao seu setor financeiro 93 

para execução de despesas (dados para notas fiscais, tipos de despesas autorizadas, 94 

programação de pagamentos etc.). Contudo, a entidade não se encarrega de 95 

providenciar cotações, reservas e afins, sendo estes procedimentos de responsabilidade 96 

do solicitante, com apoio do setor financeiro da Adufes para informações sobre despesas 97 

(dados para notas fiscais, tipos de despesas autorizadas, programação de pagamentos 98 

etc.). O setor atende exclusivamente pelo e-mail financeiro@adufes.org.br. Para melhor 99 

aproveitamento dos recursos disponibilizados, cabe à Comissão Organizadora a tomada 100 

das providências com brevidade e a Adufes está à disposição para dar o apoio 101 

necessário naquilo que lhe compete. A Diretoria também elaborou um registro não 102 

realizado no extrato de ata de 22 de abril, encaminhado à Comissão Organizadora, que 103 

versa sobre a reunião realizada com a vice-reitora: 4) A Diretoria aproveita a ocasião 104 

para reiterar as ponderações feitas em reunião presencial realizada com a Vice reitora, 105 

professora Sônia Lopes Victor, em 17 de abril de 2025, quanto à importância de prestigiar 106 

a participação de pesquisadores locais convidadas/os que tenham estudos e pesquisas 107 

com/sobre Cuba, além da imprescindibilidade da presença de docente convidada/o para 108 

o GT EDUCAÇÃO, que pertença à educação pública brasileira. Para mencionar somente 109 

a rede das universidades federais, contamos com 69 instituições, o que revela nossa 110 

imensa possibilidade de contribuir e assim dar visibilidade ao trabalho realizado em 111 

nossas instituições; aos acúmulos políticos e acadêmicos da educação pública nacional; 112 

e participar como protagonista da Convenção. APROVADO POR UNANIMIDADE. (5) 113 

Negociação do Acordo Coletivo de Trabalho (ACT) 2025/2026 das/os 114 

trabalhadoras/es da Adufes. A professora Ana Carolina informou que o ACT vigora 115 

sempre a partir de 1º de maio. Contudo, o Sindicato dos Trabalhadores em Entidades 116 

Sindicais do Estado do Espírito Santo no Espírito Santo (SINTESES) só enviou minuta 117 

de proposta para negociação em 24 de abril, após a Diretoria ter solicitado, em 17 de 118 

abril. Como o envio se deu após a reunião de Diretoria do mês de abril, não foi possível 119 

finalizar em tempo hábil para iniciar imediatamente no dia 1º de maio. 5.1) Cláusulas 120 
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financeiras (salário, auxílio alimentação, auxílio escolar): 9% (nove por cento), assim 121 

como teve a categoria docente. APROVADO POR UNANIMIDADE. 5.2) 122 

Regulamentação de abono de faltas: solicitar apoio da Assessoria Jurídica para 123 

redação. APROVADO POR UNANIMIDADE. 5.3) Incentivo à formação e ao 124 

desenvolvimento profissional. A Diretoria reconhece a importância da contínua 125 

qualificação e aperfeiçoamento de suas/seus trabalhadoras/es e, visando o 126 

desenvolvimento profissional, o aprimoramento dos serviços prestados e o atendimento 127 

às necessidades do Sindicato, propõe a inclusão de cláusula para incentivar e 128 

proporcionar a participação das/os trabalhadoras/es em cursos de formação profissional, 129 

treinamentos, requalificação e aperfeiçoamento. APROVADO POR UNANIMIDADE. 5.4) 130 

AUXÍLIO ÓCULOS/LENTES CONTATO: proposto não acatar a inclusão desta cláusula. 131 

APROVADO POR UNANIMIDADE. 5.5) ABONO DE ANIVERSARIO: proposto não 132 

acatar a inclusão desta cláusula. APROVADO POR UNANIMIDADE. A professora Ana 133 

Carolina agendará reunião com o SINTESES para negociação, com a presença da 134 

Assessoria Jurídica. (6) Distribuição das frentes de trabalho da Adufes por 135 

integrante da Diretoria. 6.1) Ana Carolina: acerto no cartório da documentação da 136 

Adufes referente ao mandato anterior; Acordo Coletivo de Trabalho (ACT) 137 

trabalhadoras/es da Adufes; Andes-SN; aquisição de equipamentos para assembleias 138 

simultâneas; comunicação; Conselho de Representantes; Conselho Universitário – 139 

Boletos; demandas administrativas das/os trabalhadoras/es da Adufes; Jurídico; 140 

Organização de Tendas nos Centros de Ensino (conforme demanda CR); Regimento da 141 

Adufes. 6.2) Ana Carolina, Ana Cláudia, Fábio, Luciano: acompanhamento da obra de 142 

construção da subsede em São Mateus; zeladoria: pedidos de manutenção, alarme, 143 

limpeza, mobiliário, seguro de incêndio etc. 6.3) Ana Carolina, Fernanda: atas. 6.4) Ana 144 

Carolina, Luciano, Jeffa: festas Adufes. 6.5) Ana Claudia: CEDOC. 6.6) Ana Claudia 145 

e Fabiana: atestados e comprovantes trabalhadoras/es Adufes. 6.7) Fábio e Luciano: 146 

negociações e acertos de cobrança da Unimed; atendimento ao Conselho Fiscal; 147 

pagamentos e administração financeira. 6.8) Fábio, Luciano, Fabiana: 148 

Adequação do contrato 7534 da Unimed. 6.9) Fernanda: acompanhamento das 149 

providências relativas às delegações em Congressos e CONADs; apoios financeiros; 150 

coordenação geral dos Grupos de Trabalho. 6.10) Jeffa: agendas 2026. 6.11) Luciano: 151 

empréstimo do salão e equipamentos. 6.12) Maria Aparecida: demandas de Alegre. 152 

6.13) todas as pessoas da Diretoria: demandas de filiadas(os). APROVADO POR 153 

UNANIMIDADE. 7) Ajuste contrato Nova Pauta (Assessoria de Comunicação). A 154 

professora Ana Carolina relembrou que o valor do contrato era de R$15.000,00 (quinze 155 

mil reais) mensais e foi reduzido para R$10.000,00 (dez mil reais) mensais a título de 156 

experiência quanto às demandas da comunicação. No entanto, a presidenta argumentou 157 

que o trabalho realizado precisa de ajuste, pois as demandas apresentadas à Assessoria 158 

de Comunicação são diárias, com elaboração de diversos conteúdos com assuntos e 159 

necessidades diferentes, que tem sido sempre prontamente atendidas pela Assessoria. 160 

A professora Jeffa também atestou a alta rotatividade de demandas e o atendimento às 161 



 
 

 

 

solicitações. A professora Ana Carolina apresentou a proposta da Assessoria, com 162 

reajuste de 30% (trinta por cento). Foi feita a indicação de negociar com a Assessoria 163 

um reajuste de 15% (quinze por cento) por meio de aditivo ao contrato, a partir de 164 

agosto de 2025. APROVADO POR UNANIMIDADE. 8) Ataques à professora Jeffa 165 

Santana. A Diretoria manifesta solidariedade e apoio irrestrito à sua vice-presidenta, 166 

professora doutora Jeffa Santana, pessoa trans, travesti negra, que vem sendo alvo de 167 

ataques após sua participação na Conferência Municipal LGBTI+ do município da Serra, 168 

região Metropolitana da Grande Vitória, no Espírito Santo. Foi proposta a publicação de 169 

uma nota de solidariedade à professora Jeffa. APROVADO POR UNANIMIDADE. 9) 170 

Serviço de alarme da Adufes. A professora Ana Cláudia acompanhará o contrato. 171 

APROVADO POR UNANIMIDADE. 10) Solicitação de envio de Pesquisa para 172 

Aposentados. Considerando que os contatos da base de aposentados da Adufes são 173 

para envio de comunicação própria, foi proposto responder sugerindo contato da 174 

solicitante com a Unapi - Universidade Aberta à Pessoa Idosa. APROVADO POR 175 

UNANIMIDADE. 11) Indicação para composição da Comissão Organizadora da 176 

Conferência Estadual de Direitos Humanos. Foi analisada a solicitação e proposto 177 

enviar agradecimento pelo convite, mas não temos condições de assumir novas 178 

demandas neste momento. APROVADO POR UNANIMIDADE. 12) Apoios Financeiros: 179 

12.1) Associação Onze8: solicitação de apoio financeiro para construção de Galpão 180 

Comunitário na Vila Esperança. A Adufes reconhece a importância da ação, todavia os 181 

apoios financeiros são destinados aos movimentos sociais, não são realiza apoio 182 

financeiros à empresas, mesmo sem fins lucrativos. INDEFERIDO. 12.2) Ocupação 183 

Chico Prego: solicitação de apoio para compra de 25 (vinte e cinco) telhas do tipo 184 

“chapa Fibrotex 4mm 2,44x0,50m CRFS”. DEFERIDO, o valor de até R$ 1.000,00 (hum 185 

mil reais) para compra exclusivamente das telhas solicitadas. 12.3) Movimento de 186 

Atingidos por Barragens (MAB): solicitação do uso do salão da Adufes no dia 26 de 187 

junho para realização do lançamento de livro no encontro de 10 anos do MAB. Livro da 188 

da professora Flávia Amboss, assassinada no grave crime ocorrido na Escola Primo Bitti, 189 

em Aracruz.  Foi indicada que a disponibilidade do salão da Adufes para o dia 26 de 190 

junho é somente pela manhã, temos disponibilidade nos dias 23 e 25 de junho. 191 

Solicitação de apoio financeiro para compra de passagem para professora Andréa 192 

Azhouri, orientadora da professora Flávia, compor a mesa do lançamento de livro. 193 

DEFERIDO, o valor de R$ 1.000,00 (hum mil reais). 12.3) União de Negros e Negras 194 

pela Igualdade (UNEGRO): apoio financeiro para realização de atividade conjunta com 195 

o Instituto Fortalecimento e Empoderamento da População Negra do Sul do Espírito 196 

Santo (FEPNES) em prol do orgulho LGBTQIAPN+ na última semana de junho em 197 

Cachoeiro de Itapemirim. DEFERIDO, o valor de R$ 1.000,00 (hum mil reais). 12.4) XI 198 

Jornada Universitária em Defesa da reforma Agrária (JURA): apoio financeiro para 199 

realização da XI JURA a partir do dia 22 de julho, na Ufes. DEFERIDO, o valor de R$ 200 

1.000,00 (hum mil reais). 12.5) Fórum EJA: apoio financeiro para compra de passagem 201 

de estudantes para participarem do VII Encontro Regional da EJA, de 25 a 27 de julho, 202 



 
 

 

 

no Rio de Janeiro. DEFERIDO, o valor de R$ 1.000,00 (hum mil reais). 12.6) II Encontro 203 

de Auditorias Governamentais. Solicitação de apoio financeiro para realização de coffee-204 

break. INDEFERIDO. Solicitação de brindes canetas e blocos. DEFERIDO. Nada mais 205 

havendo a tratar, demos por encerrada a reunião às vinte e duas horas e eu, Fernanda 206 

de Araújo Binatti Chiote, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada, será 207 

assinada por mim e pela Presidenta da Adufes. 208 

 

Vitória, 25 de junho de 2025 
 
 
 
 
 
 

Ana Carolina Galvão               Fernanda de Araújo Binatti Chiote 
Presidenta       Secretária Geral 
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